

<b>TÍTULO DEL PROYECTO:</b>	“Identificación de los factores asociados a la violencia intrafamiliar en habitantes del barrio paso limón en Ciudad Cuauhtémoc, del año 2016 en adelante”.
<b>ALUMNOS</b>	Deysi Alina Martínez Argüello.
<b>INTRODUCCIÓN</b> (máximo 500 palabras)	<p>La violencia es considerada una forma de ejercicio del poder que facilita la dominación, opresión o supremacía a quien la ejerce y una posición de sometimiento o sujeción de quien la sufre. Así es como la violencia intrafamiliar nace dentro de un seno familiar donde las principales víctimas son los integrantes de la familia, es por eso que se tiene la clara idea de querer explicar que el la violencia intrafamiliar, objetivos, las causas y consecuencias, además de que la violencia está relacionada con otro problema mayor que se tiene a nivel mundial que es el alcoholismo, ya que alcoholismo relacionado con violencia intrafamiliar causa que se desate aún más la violencia dentro de los habitantes del barrio paso limón en ciudad Cuauhtémoc.</p> <p>A su vez, la familia es la institución por excelencia donde tiene lugar la socialización temprana de los individuos, de manera que el ejercicio de la violencia por causa de alcoholismo resultaría una barrera para el ciclo de transmisión intergeneracional de valores humanos asociados al bienestar psicoemocional de sus miembros y provocaría múltiples daños a la salud física, psicológica y social de quienes tienen o llevaron la experiencia.</p> <p>En todas sus manifestaciones violencia intrafamiliar y alcoholismo, deviene un problema de salud pública que involucra no solamente en los habitantes del barrio paso limón, sino que también a todos los países y, aunque no constituye propiamente una enfermedad en el sentido tradicional de su comprensión, donde varios elementos desempeña como regla un papel fundamental; en sentido social resulta un problema de salud y un importante factor de riesgo psicosocial, por la magnitud del daño, la invalidez y muerte que provoca en muchos casos, con consecuencias múltiples y diversificadas en los planos social, psicológico y biológico. Además, es un fenómeno presente, en mayor o menor medida, en todas las sociedades, y que reconocen su trascendencia y sus múltiples implicaciones a escala global y al interior de cada país, así como para las comunidades, las familias y los individuos. El acceso científico-político a esta problemática, aunque todavía incipiente, ha sido resultado de la batalla sistemática de movimientos de mujeres en el mundo, además que de igual forma la muerte de muchas de ellas. Además, es reconocido por la sociedad como un problema social y de salud vigente, no solo por los múltiples y diversos efectos que ocasiona la violencia intrafamiliar llevado de la mano por alcoholismo sino además porque nulifica los derechos humanos fundamentales.</p>
<b>ANTECEDENTES:</b> (máximo 3 cuartillas)	
<b>PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA:</b> (máximo 500 palabras)	<p>Al abordar el problema de la violencia intrafamiliar donde toda la familia y sobre todo la mujer es la principal receptora de dicha violencia, este radica a partir de que se generó un orden social de relaciones de dominación que trastoca las diferencias sexuales convirtiéndolas en desigualdades sociales y en oposiciones entre los sexos, en un contexto de relaciones jerárquicas, de poder, de control y dominación del hombre sobre la mujer e incluso la familia. Por lo tanto, el objetivo de la violencia es el dominio del otro, sin embargo hay investigaciones sobre violencia intrafamiliar y</p>

abuso de alcohol donde se pudo constatar que las mujeres maltratadas que llegan a los servicios de emergencias, los casos el perpetrador era bebedor o estaba bajo los efectos del alcohol, frente a todo el abuso del alcohol relacionado con la violencia intrafamiliar debe verse desde una perspectiva de género como una explicación complementaria, es decir la violencia dirigida hacia la familia y sobre todo a la mujer tiene unas raíces históricas generadas por relaciones desiguales, donde el alcohol y otras sustancias psicoactivas lo que han hecho es agravar esa violencia, complementándola, es decir, adicionando un nuevo factor de alteración en las relaciones familiares entre parejas.

La violencia intrafamiliar es uno de los problemas sociales que más afectan a nuestra sociedad en los últimos tiempos, lo cual, se presenta por distintos factores como: alcoholismo excesivo, diferencia entre las parejas, infidelidad, migración, muerte, entre otros. En el barrio paso limón como en muchos otros barrios, los individuos aprenden que no tendrán que asumir responsabilidad por su comportamiento ebrio, ya que las situaciones de violencia intrafamiliar, el consumo de alcohol por el marido o la pareja es un factor predictivo de violencia grave sólo en las relaciones con alto nivel conflictivo. Todos estos hallazgos son consistentes de que la intoxicación sirve principalmente para agravar las situaciones conflictivas. La gente a menudo se embriaga antes de llegar a casa y los episodios suceden de forma independiente a la clase social a la que pertenezcan. La violencia es más frecuente en los que ya eran consumidores antes de convivir en pareja o en los que empiezan a consumir nada más empezar su vida de pareja. En este caso el alcohol actúa tanto como facilitador como instigador de la conducta agresiva.

Por lo tanto, la violencia intrafamiliar es un fenómeno de ocurrencia mundial en el que las mujeres y los niños son los grupos más vulnerables. La OMS asegura que una quinta parte de las mujeres en el mundo es objeto de violencia en alguna etapa de su vida y como consecuencia de ello presentan altos índices de discapacidad, tienen doce veces más intentos de suicidio y altas tasas de mortalidad en comparación con la población que no la padece.

Tanto como la violencia intrafamiliar mezclado con el alcoholismo, ambos problemas tienen una gran cantidad de consecuencias.

**JUSTIFICACIÓN:**  
(máximo 500  
palabras)

El problema de la violencia intrafamiliar en los habitantes del barrio paso limón en ciudad Cuauhtémoc, se deben tener en cuenta una enorme variedad de aspectos que inciden en que este hecho se presente en mayor o menor grado, estos aspectos van desde lo cultural, arraigos, costumbres, creencias religiosas hasta aspectos sociales, psicológicos y de formación de valores, todo lo anterior se puede decir, representa los aspectos que influyen desde afuera la vida cotidiana de una familia, sin embargo existen otros aspectos a tener en cuenta, los que se generan al interior de la familia, como podrían ser, los niveles de tolerancia, el respeto, la valoración que cada uno tenga de la pareja y de sus hijos.

El alcoholismo como detonante de la violencia intrafamiliar es de lo más inadmisibles que puede existir, las personas inician con este vicio desde edades muy tempranas, hasta que se convierte en la enfermedad, de ahí vienen las consecuencias; empiezan a ser rechazados dentro de la sociedad, sus conductas son más violentas y alteran el núcleo de la familia, por ello se desprende la violencia intrafamiliar, generándose entonces un cuadro de violencia infligida por la pareja y el alcohol, entendido como

	<p>todo aquel comportamiento que en una relación de pareja cause perjuicio físico , psicológico o sexual a quienes mantienen esa relación y que comprende actos de agresión física , maltrato psicológico, relaciones sexuales forzadas o cualquier otro comportamiento controlador .</p> <p>En cuanto a la influencia del alcoholismo en la violencia intrafamiliar hace referencia a la prevención e intervención de conocer este factor que afecta a los habitantes del barrio paso limón, como tal, en cuanto a jóvenes, hijos/as, mujeres, grupo familiar y al consumidor, el paciente alcohólico debe reconocer que necesita ayuda por un problema de alcohol, aunque sabemos que no es fácil. Sin embargo, hay que tener presente que cuanto antes se obtenga ayuda, mejores y mayores son las probabilidades de que se recuperen exitosamente, puesto que esta sustancia hace que haya disfunción familiar y se produzca un núcleo de miedos, peleas, desconfianza, temor y otros más.</p>				
<p><b>OBJETIVO</b></p>	<table border="1"> <tr> <td data-bbox="152 716 318 919"> <p>General</p> </td> <td data-bbox="318 716 1565 919"> <p>-Identificar los factores asociados a la violencia intrafamiliar en habitantes del barrio paso limón en ciudad Cuauhtémoc, del año 2016 en adelante.</p> </td> </tr> <tr> <td data-bbox="152 919 318 1129"> <p>Específicos</p> </td> <td data-bbox="318 919 1565 1129"> <p>-Conocer los factores asociados a la violencia intrafamiliar. -Describir a los habitantes que sufren violencia intrafamiliar en el barrio paso limón en ciudad Cuauhtémoc. -Implementar pláticas de concientización que ayuden a la disminución de la violencia intrafamiliar en los habitantes del barrio paso limón de ciudad Cuauhtémoc.</p> </td> </tr> </table>	<p>General</p>	<p>-Identificar los factores asociados a la violencia intrafamiliar en habitantes del barrio paso limón en ciudad Cuauhtémoc, del año 2016 en adelante.</p>	<p>Específicos</p>	<p>-Conocer los factores asociados a la violencia intrafamiliar. -Describir a los habitantes que sufren violencia intrafamiliar en el barrio paso limón en ciudad Cuauhtémoc. -Implementar pláticas de concientización que ayuden a la disminución de la violencia intrafamiliar en los habitantes del barrio paso limón de ciudad Cuauhtémoc.</p>
<p>General</p>	<p>-Identificar los factores asociados a la violencia intrafamiliar en habitantes del barrio paso limón en ciudad Cuauhtémoc, del año 2016 en adelante.</p>				
<p>Específicos</p>	<p>-Conocer los factores asociados a la violencia intrafamiliar. -Describir a los habitantes que sufren violencia intrafamiliar en el barrio paso limón en ciudad Cuauhtémoc. -Implementar pláticas de concientización que ayuden a la disminución de la violencia intrafamiliar en los habitantes del barrio paso limón de ciudad Cuauhtémoc.</p>				
<p><b>HIPOTESIS</b></p>	<p>El consumo de sustancias que se asocian y que lleva a la violencia intrafamiliar es el consumo de alcohol, ya que es uno de las sustancias con mayor consumo en el barrio paso limón, en ciudad Cuauhtémoc.</p> <p>El uso excesivo de alcohol conlleva a que se detone la violencia intrafamiliar, ya que esto provoca que las personas no tengan el autocontrol consigo mismos que le permitan inhibirse de actuar de forma violenta. El factor que genera la violencia intrafamiliar es la falta de desarrollo de vínculos afectivos, esto provoca que las personas no sean capaces de establecerlos o demostrarlos, por lo tanto, adoptan conductas agresivas. Cuando un individuo desde su niñez crece con este sistema de vida violenta, adopta estas acciones como un hábito y genera un 60% que en su etapa adulta realice acciones que incluso puedan ser aún más violentas de las que él recibió y se desate aún más estando bajo los efectos del alcohol.</p> <p>En el caso de los habitantes del barrio paso limón en ciudad Cuauhtémoc, el consumo de alcohol disminuye la capacidad de autocontrol y de procesar la información, por lo tanto, desata la violencia intrafamiliar, éste es un fenómeno que se incrementa notablemente los fines de semana y es más probable que quien ha bebido alcohol recurra a la violencia para solucionar un conflicto, o bien, que sea menos capaz de reconocer señales de alarma, convirtiéndolo en un objetivo fácil para los agresores. Por otro lado, la creencia de que el alcohol es un precipitante de actos violentos puede llevar a las personas a cometerlos, usando esa creencia como excusa o como preparación para la participación de violencia intrafamiliar.</p>				

PROCE  
MIENTO

REFERENCIAS

Bucio, A. G. (2020). *Violencia intrafamiliar*. México: Instituto de estudios legislativos.

Giménez, C. L. (20 de Marzo de 2015). *Scielo*. Obtenido de [https://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1135-76062014000300002](https://scielo.isciii.es/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1135-76062014000300002)

Villanueva, S. D. (2013). *Violencia familiar asociado al consumo de sustancias psicoactivas en hombre que ejercen violencia*. México: Unife.